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Gemeinde Lindendorf Lindendorf, den 22.01.2025 
 
Protokoll der Gemeindevertretersitzung am 21.01.2025 
Beginn: 18:30 Uhr 
Ende: 20:55 Uhr 
 
Ort: Gemeindehaus Libbenichen 
 
Anwesenheit: 
Herr Helmut Franz  
Frau Gabriele Dreger  
Herr Uwe Andreas  
Herr Ulrich Busch  
Frau Jutta Dämpfert  
Herr Christian Franz  
Frau Antonia Goldschmidt  
Herr Jens Riegner  
Herr Marcel Zietlow  
 
 
es fehlen: 
Herr Manfred Bulla unentschuldigt 
 
Gäste: 
Frau Lück, Herr Riepert, Frau Klebe, Herr Briesemeister, Herr Vandrey, Frau Daumann, Herr 
Höppner, Bürger A 
 
Protokoll: 
Tobias Schilling 
 
 

Tagesordnung 
öffentlicher Teil 
 
zur Geschäftsordnung  
 

 Eröffnung und Begrüßung 
 

 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

 Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 
 

 Bestätigung der Tagesordnung 
 

 Beratung über Einwendung gegen die Niederschrift des öffentlichen Teils zur Gemeinde-
vertretersitzung vom 05.12.2024 

 

 Prüfung von Ausschließungsgründen wegen Befangenheit von Gemeindevertretern von der 
Beratung und Beschlussfassung zu einzelnen Tagesordnungspunkten 

 

1. Einwohnerfragestunde  
 

2. Anfragen der Abgeordneten der Gemeindevertretung Lindendorf  
 

3. Information aus den Gremien in denen die Gemeinde Mitglied ist  
 

4. Beratung und Beschlussfassung/ Stellungnahme der Gemeinde Linden-
dorf zum Antrag auf Errichtung einer Freiflächenphotovoltaikanlage am 
Hohen Graben, Fa. Enerparc Solar Invest 202 GmbH 

(57-2025) 

 

5. Beratung und Beschlussfassung/ Stellungnahme der Gemeinde Linden-
dorf zum Neubau einer E.DIS Trafostation im OT Dolgelin 

(50-2024) 
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6. Beratung und Beschlussfassung/ Stellungnahme der Gemeinde Linden-
dorf zum Antrag auf Errichtung eines Einfamilienhauses, Gemarkung Dol-
gelin, Flur 2, Flurstück 186 

(56-2025) 

 

7. Informationen  
 

 
öffentlicher Teil 
 
zur Geschäftsordnung 
 
 Eröffnung und Begrüßung 
 
Die Sitzung wurde durch den Vorsitzenden der Gemeindevertretung eröffnet. 
 
 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende der Gemeindevertretung stellte zu Beginn der Sitzung die Beschlussfähigkeit mit 
9 stellt von 10 Mitgliedern der Gemeindevertretung fest. 
 
 Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 
 
Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung wurde festgestellt. 
 
 Bestätigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wurde einstimmig bestätigt. 
 
 Beratung über Einwendung gegen die Niederschrift des öffentlichen Teils zur Ge-

meindevertretersitzung vom 05.12.2024 
 
Die Niederschrift des öffentlichen Teils wurde mit 9 Ja-Stimmen bestätigt. 
 
 Prüfung von Ausschließungsgründen wegen Befangenheit von Gemeindevertretern 

von der Beratung und Beschlussfassung zu einzelnen Tagesordnungspunkten 
 
Ausschließungsgründe wegen Befangenheit wurden nicht angezeigt. 
 
zu 1. Einwohnerfragestunde 
 
Frau Klebe: Stellt sich als Vorsitzende der Chronikstube vor. Es hat ein Förderprojekt 

begonnen zum Thema künstlerische Malereien. Das erste Projekt von sechs 
im Jahr fand am vergangenen Samstag bereits in der Feuerwehr statt und es 
wurde gut angenommen. Geplant ist den Ort bunter und freundlicher zu ge-
stalten, indem Hauswände und Mauern künstlerisch gestaltet werden. Die 
Abstimmung erfolgt mit den OV. Am 24.05. ist ein Kinderfest auf den Spiel-
platz geplant und es soll ein Projekt mit 60 Teilnehmern stattfinden. Die GV 
sag ihre Unterstützung zu. 

 
Herr Briesemeister: Fragt an ob ein Dorffest zum 660 jährihgen Jubiläum geplant ist? Des Weite-

ren hat die Feuerwehr in diesem Jahr auch ein Jubiläum und man könnte 
beides miteinander verbinden. BM: die Planung der Feste ist eine Sache der 
Vereine. Die GV würde das Vorhaben unterstützen. 

 Gibt den Hinweis das Wahlplakate weiterhin an den Laternen angebracht 
werden und die Werbeflächen nicht wie gewünscht genutzt werden. Es sol-
len alle Plakate von den Laternen entfernt werden! Das betrifft alle Ortsteile. 
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Können sich die Parteien an die Kosten für das Aufstellen der Bauzäune be-
teiligen? 

 
Bürger A: Hat eine Kostenbeteiligung für seine Grundstückszufahrt erhalten und ist 

damit nicht einverstanden, da nach seinen Aussagen kein Mehraufwand zu 
erkennen war. Er weigert sich zu zahlen. Herr Höppner erklärt den Sachver-
halt und weist darauf hin, dass es eine Sache zwischen ihn und der Baufirma 
ist. 

 
Frau Daumann: Sind Rauchmelder in öffentlichen Gebäuden Pflicht? Herr Höppner gibt Er-

klärung, Rauchmelder sind keine Pflicht. 
 Straßenbeleuchtung an der Bushaltestelle gegenüber dem GH ist defekt und 

sollte ausgetauscht werden. Einzelne Laternen im Ort sind auch defekt, der 
gesamte Ort sollte überprüft werden. 

 Durch den alten OV wurden sämtliche Schlösser im GH ausgetauscht und es 
sind nicht alle Räume zugänglich. Wünscht sich einen Generalschlüssel für 
das GH, bitte prüfen. 

 Es fehlt eine gelbe Tonne am GH. Am Bullenstall gibt es auch keine gelbe 
und auch keine blaue Tonne. Auch in Sachsendorf fehlen Tonnen. Amt soll 
abfragen wo Tonnen benötigt werden. 

 
Herr Vandrey. Wann wurde letztmals die Heizungsanlagen im Bürgerhaus Sachsendorf 

überprüft? Gibt es einen Wartungsvertrag? 
 
19:09 Uhr   4 Gäste verabschieden sich und verlassen den Raum. 
 
Herr Riepert: Dach von der ehemaligen Feuerwehr in Neu Mahlisch müsste erneuert wer-

den. Amt soll Angebote einholen. 
 Kann die Wendeschleife in Neu Mahlisch von der Gemeinde übernommen 

werden? Problem sind die Vermessungskosten, da es kein eigenes Flurstück 
ist. 

 Zwischen Kreuzung Neu Mahlisch und Lietzen steht ein Dixi auf der Fahr-
bahn und der Bauwagen in der Ausweichbucht. Beides muss umgestellt 
werden. Zustand der Straße sollte vor der Baumaßnahme dokumentiert wer-
den. 

 
Frau Lück: Maxim-Gorki-Straße Höhe Tischlerei ist die Straßenbeleuchtung defekt, bitte 

reparieren lassen. 
 
zu 2. Anfragen der Abgeordneten der Gemeindevertretung Lindendorf 
 
Herr Busch: Sachsendorf, Mallnower Str. die Fahrbahn durch landwirtschaftliche Fahrzeuge 

stark verschmutzt. 
 
Herr Riegner: In der Otto-Grotewohl-Straße hängt noch ein Werbeplakat vom Weihnachtszirkus. 

Bitte entfernen lassen. 
 Der Teich wird doppelt beleuchtet, einmal von der Teichbeleuchtung und einmal von 

der Straßenbeleuchtung. Teichbeleuchtung soll ausgeschaltet werden. 
 Die Dachkonstruktion am Bullenstall sollte überprüft werden, Dachbinder sind teil-

weise beschädigt. Wie lange ist die Laufzeit von der Solaranlage, bitte Vertrag prü-
fen. 

 
Herr Andreas: Das Dach und die Dachrinnen am Bürgerhaus müssen gereinigt werden. Ebenso 

am GH in Libbenichen. 
 Neben der Bushaltestelle ist es notwendig ein Fahrradständer mit Überdachung zu 

errichten. Dazu sich bitte mit Frau Katscher in Verbindung setzen. 
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 Die Post hat Probleme mit der Zustellung von Briefen, weil die Zuordnung der Stra-
ßennamen und Hausnummern nicht eindeutig sind. Straße Richtung Hackenow und 
Straße Richtung Werder, bitte prüfen. Straßen umbenennen und neu ordnen.  

 
Herr Zietlow: Der Zustand der L 332 sollte nach dem Abfahren der Zuckerrüben überprüft werden, 

Straße, Fahrbahnrand und Bankette. Ortstermin mit der Straßenmeisterei machen 
und Schäden aufnehmen. 

 Bäume im Eichenweg überprüfen, lange keine Pflege mehr. 
 Sachsendorf, Mallnower Str. Lichtraumprofilschneiden, andere Straßenseite mul-

chen und das Material vom Biberbau beseitigen, dass im Bankettbereich liegt. 
 Brücke in der Ernst-Thälmann-Straße reinigen, sollte einmal im Jahr abgekärchert 

werden. 
 
Herr Ch. Franz: Wann komm der Funkmast am Ortseingang Dolgelin? Amt soll prüfen. 
 
Frau Goldschmidt: Heizungsausfall in der Grundschule. Die Schule soll mit der Wärme der Bio-

gasanlage versorgt werden. Für wann ist es geplant? 
 
zu 3. Information aus den Gremien in denen die Gemeinde Mitglied ist 
 
keine 
 
zu 4. Beratung und Beschlussfassung/ Stellungnahme der Gemeinde 

Lindendorf zum Antrag auf Errichtung einer Freiflächenphotovoltai-
kanlage am Hohen Graben, Fa. Enerparc Solar Invest 202 GmbH 

57-2025 

 
Beschluss: 57-2025 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Lindendorf beschließt in ihrer Sitzung am 21.01.2025 dem 
Antrag auf Errichtung einer Freiflächenphotovoltaikanlage in der Gemarkung Dolgelin, Flur 3, Flur-
stücke 271, 274, 275, 276 durch die Fa. Enerpark Solar Invest 202 GmbH zuzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Zahl der Stimmberechtigten: 10 
davon anwesend: 9 
Ja-Stimme(n): 8 
Nein-Stimme(n): 1 
Stimmenthaltung(en): 0 
 
 

zu 5. Beratung und Beschlussfassung/ Stellungnahme der Gemeinde 
Lindendorf zum Neubau einer E.DIS Trafostation im OT Dolgelin 

50-2024 

 
Beschluss: 50-2024 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Lindendorf beschließt in ihrer Sitzung am 21.01.2025 der  
Errichtung einer E.DIS Trafostation im OT Dolgelin, Alte Poststraße, Flur 2, Flurstück 376 zuzu-
stimmen. Die E.DIS führt den Rückbau und die Aufstellung des abgebauten Sitzbereiches mit 
Pflasterung an einem alternativen Platz auf dem Flurstück 376 durch.  
 
Abstimmungsergebnis: 
Zahl der Stimmberechtigten: 10 
davon anwesend: 9 
Ja-Stimme(n): 9 
Nein-Stimme(n): 0 
Stimmenthaltung(en): 0 
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zu 6. Beratung und Beschlussfassung/ Stellungnahme der Gemeinde 
Lindendorf zum Antrag auf Errichtung eines Einfamilienhauses, 
Gemarkung Dolgelin, Flur 2, Flurstück 186 

56-2025 

 
Postanschrift muss klar geklärt werden. Das Schild mit Straßennamen muss dann versetzt werden. 
 
Beschluss: 56-2025 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Lindendorf beschließt in ihrer Sitzung am 21.01.2025 dem 
Antrag auf Errichtung eines Einfamilienhauses in der Gemarkung Dolgelin, Flur 2, Flurstück 186 
zuzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Zahl der Stimmberechtigten: 10 
davon anwesend: 9 
Ja-Stimme(n): 9 
Nein-Stimme(n): 0 
Stimmenthaltung(en): 0 
 
zu 7. Informationen 
 
Herr Höppner gibt Stand der erledigten Aufgaben aus der letzten Niederschrift. 
 
 

 
 
gez. Helmut Franz 
ehrenamtl. Bgm. und 
Vors. der Gemeindevertretung 

 

 
 
 
gez. Tobias Schilling 
Protokollführer 
 

 




